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 Sportgemeinde 1886 e.V. Weiterstadt 
 Abteilung Tennis 

 
 

 

 

Protokoll 

 

der Jahreshauptversammlung vom 24.01.2024 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende : 20:40 Uhr 

 

Ort : Vereinsgaststätte Am Aulenberg, Raum Verneuil-sur-Seine 

 

 

 

Anwesend:  

Anke Berner, Andreas Enzmann, René Platzer, Tim Schlage, Jutta Janssen, Malin Janssen und 

Frank Schöffel für den Vorstand. 

Michael Gießelbach für den Geschäftsführenden Vorstand der SGW. 

Adi Schamber, Ehrenvorsitzender der SGW. 

 

Weitere Anwesende siehe Teilnehmerliste im Anhang. 

 

 

Tagesordnung:  

 

1 Begrüßung 

2 Bericht der Abteilungsleiterin 

     2.1  Rückblick 2023 

     2.2  Ausblick 2024 

3 Bericht des Sportwarts 

4 Bericht des Jugendwarts 

5 Bericht der Kassenwartin 

6 Bericht der Kassenprüfer 

7 Aussprache zu den Berichten 

8 Entlastung des Vorstands 

9 Neuwahlen des Abteilungsvorstands 

10 Wahl der Kassenprüfer 

11 Wahl der Beisitzer im Hauptvorstand 

12 Wahl der Delegierten  

13 Anträge 

14 Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung 

Die Vorsitzende des Vorstandes der Tennisabteilung, Anke Berner, eröffnet die 

Jahreshauptversammlung und begrüßt die Anwesenden. 

Sie begrüßt insbesondere Michael Gießelbach (1. Vorsitzender des Gesamtvereins). 

 

Die Themen der Tagesordnung werden anhand von Powerpoint-Folien vorgestellt, siehe 

Anhang. 

 

 

TOP 2: Bericht der Abteilungsleiterin 

Anke Berner erwähnt dankend die Sponsoren, die die Tennisabteilung im Jahr 2023 durch Geld- 

und Sachspenden unterstützt haben 

 

TOP 2.1: Rückblick 2023 

Die zahlreichen Aktivitäten die im vergangenen Jahr vorgenommen bzw. umgesetzt wurden 

werden kurz vorgestellt (Details siehe Folien). 

Zahlreiche Turniere, Feriencamps, Feste und Ausflüge fanden 2023 statt, besonders erwähnt 

wird der Besuch beim V.A.C. Tennis Verneuil mit dem Ziel einen regelmäßigen 

Jugendaustausch wieder zu initiieren.  

Jonas Kochem und René Platzer nahmen erfolgreich an Trainerausbildungen teil, und Timo 

Kochem sowie Tim Schlage konnten als neue Assistenztrainer gewonnen werden. 

Investitionen wurden getätigt für die Umstellung des Flutlichts auf LED-Technik (Plätze 1-4 und 

9-12), die fortlaufende Renovierung des Raums Tiebreak sowie in eine Ballmaschine (nur für 

Hallennutzung). 

Im Bereich der Außenanlage, Tenniswand, Tribüne und der Bepflanzung wurden einige 

Verschönerungs- und Instandsetzungsarbeiten durchgeführt. Besonderer Dank gilt den 

Organisatoren und den Ausführenden dieser Arbeiten! 

 

Die Mitgliederzahlen sind im Jahr 2023 wiederum erfreulich gestiegen (Stand Ende 2023: 277 

Mitglieder, gegenüber 251 Ende 2022 bzw. 189 Ende 2021), d.h. während der 2-jährigen 

Amtszeit des bisherigen Vorstandes ist die Abteilung um 88 neue Mitglieder gewachsen! 

 

 

TOP 2.2: Ausblick 2024 

Im Ausblick stellt Anke Berner geplante Aktivitäten für 2024 vor. 

 

Es sollen weitere Spieleabende im Raum Tiebreak angeboten werden. 

 

An Himmelfahrt wird uns eine Gruppe des V.A.C. Tennis Verneuil besuchen; verschiedene 

Turniere und Ausflüge sind vorgesehen. 

 

Feste zum Saisonauftakt und -abschluss, sowie ein Sommerfest sind vorgesehen; ebenso wieder 

Tenniscamps in den Oster- und Sommerferien, sowie ein Night-Fun-Turnier.  

 

Anke Berner übergibt dann das Wort an Tim Schlage als Sportwart 

 

 

TOP 3: Bericht des Sportwarts 

 

Tim Schlage berichtet für die Mannschaften der Erwachsenen, dass für die Saison 2024 eine 

Damen 30 Mannschaft neu gemeldet wird, in Kreisliga A. Die bisherige Damen 6er Mannschaft 

wird ebenso wie die Herren 6er Mannschaft umgemeldet in eine 4er Mannschaft. Die Herren II 

Mannschaft ist leider eine Klasse abgestiegen und spielt jetzt in Kreisliga A. Die Herren III 
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Mannschaft wird mangels Beteiligung für die kommende Saison nicht mehr gemeldet. Die 

Herren 30 I Mannschaft hat den Aufstieg geschafft von Bezirksliga nach Bezirksoberliga. 

Alle weiteren Mannschaften werden genauso wie in 2023 auch in 2024 wieder gemeldet und 

konnten ihre jeweilige Spielklasse halten. 

 

Tim Schlage übergibt das Wort dann an René Platzer als Jugendwart. 

 

 

TOP 4: Bericht des Jugendwarts 

 

René Platzer berichtet, dass die U15 gemischt in 2024 nicht mehr gemeldet wurde, dafür aber 

eine U15w (Kreisliga A). Die U15m ist leider abgestiegen in die Kreisliga A. Die U18w sowie 

die U18mII werden in 2024 nicht mehr gemeldet. 

 

Im Rahmen der Jugendarbeit wurden einige Aktivitäten durchgeführt im vergangenen Jahr, wie 

z.B. die Jugendfahrt nach Frankfurt Palmengarten, die Sommercamps, sowie eine 

Jugendvereinsmeisterschaft. 

 

René Platzer berichtet noch kurz, dass er als Schiedsrichter bei den Deutschen Meisterschaften 

im Blindentennis dabei war. 

 

Das Wort wird dann an Jutta Janssen als Kassenwartin übergeben. 

 

 

TOP 5: Bericht der Kassenwartin 

  

Jutta Janssen stellt die Übersicht der Einnahmen und Ausgaben in 2023 vor. Den Einnahmen in 

Höhe von 7366,77 EUR stehen 5542,00 EUR Ausgaben gegenüber. Der Kontostand beträgt zum 

31.12.2023 7666,72 EUR. 

 

Es wurde darauf hingewiesen, dass bei den Einnahmen der Restposten Trainingskosten in Höhe 

von 2269,08 aufgelistet ist, der noch an die Hauptkasse der SGW gezahlt werden muss. 

 

Jutta Janssen merkte an, dass die Erstellung und Verfolgung der Rechnungen für die 

Trainingskosten einen erheblichen Aufwand darstellen. 

 

Sie dankt allen, die zu den Einnahmen z.B. im Rahmen von Veranstaltungen beigetragen haben. 

Besonderer Dank gilt wieder der Herren 60 Mannschaft, welche die Einnahmen, die sie im 

Rahmen eines Turniers erzielt hatten, der Abteilung zur Verfügung gestellt haben, und sich dafür 

bestimmte Maßnahmen zur Verschönerung der Außenanlage wünschen – es wird daran 

gearbeitet. 

 

An 10 Terminen im Jahr 2023 wurden Arbeitseinsätze organisiert. Von den ca. 100 AE-

pflichtigen Mitgliedern haben allerdings 36 den Arbeitseinsatz nicht geleistet und hiervon 

wiederum ein Teil das Arbeitseinsatzentgelt bezahlt – die ausstehenden Beträge einzutreiben 

gestaltet sich sehr mühsam. 

 

Anke Berner bedankt sich für den Bericht und übergibt das Wort an die Kassenprüfer. 
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TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 

 

Isabell Schwenk und Michael Maus berichten, dass die Prüfung durch sie am 9.1.2024 erfolgt ist 

und dass die Kassen korrekt geführt wurde und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt wurden. 

 

Anke Berner bedankt sich bei den Kassenprüfern und bittet um Aussprache zu den Berichten. 

 

 

TOP 7: Aussprache zu den Berichten 

 

Bezüglich der Entgelte für nicht geleistete Arbeitsstunden wird die Möglichkeit diskutiert, das 

Geld vorab bereits einzuziehen und nach Ableistung der Arbeitsstunden dann zurückzuerstatten. 

Da hierdurch die Problematik und die Diskussionen im Wesentlichen nur vom Saisonende auf 

den Saisonbeginn verlagert würde, und dieses Vorgehen vermutlich bei einigen Mitgliedern für 

Verärgerung sorgen würde, wird davon abgesehen. Diejenigen, die zum Ende des Jahres keinen 

Arbeitseinsatz geleistet haben, bekommen zukünftig eine Rechnung geschickt mit dem Hinweis, 

dass der Betrag eingezogen wird. 

 

Zum Informationsfluss zum Beispiel über Termine für Arbeitseinsätze wird darauf hingewiesen, 

dass die Termine über mehrere Kanäle wie WhatsApp-Info-Gruppe, Newsletter, E-Mail-

Verteiler erfolgt und somit alle Mitglieder erreichen sollte, die sich nicht von diesen Kanälen 

abgemeldet haben. Des Weiteren steht es jedem Mitglied offen z.B. über E-Mail oder persönlich 

beim Vorstand anstehende AE-Termine selbst zu erfragen. 

 

Auf die Frage, warum einige Mannschaften in der kommenden Saison nicht mehr gemeldet 

werden, erklärt Tim Schlage, dass einerseits aufgrund des Alters einige Spieler nicht mehr im 

Jugendbereich spielen können, und andererseits bei den Erwachsenen die Bereitschaft zum 

regelmäßigen Einsatz bei Medenrundenspielen nachlässt.  

Für die neue Mannschaft Damen 30 wurde der ausdrückliche Wunsch nach einer solchen 

Mannschaft von den betreffenden Damen an den Sportwart herangetragen und das Interesse auch 

vom Trainer bestätigt. 

 

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

 

Der Entlastung des Vorstandes stimmen die anwesenden Mitglieder einstimmig zu. 

Der Vorstand wird damit entlastet. 

 

 

TOP 9: Neuwahlen des Abteilungsvorstandes 

 

Michael Gießelbach bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die geleistete Arbeit, ebenso bei 

allen Aktiven in der Tennisabteilung für die zahlreichen erfolgreichen Aktivitäten. Er hebt 

insbesondere die Infoveranstaltung für Neumitglieder hervor, sowie das Engagement im Bereich 

Blindentennis. 

 

Andreas Enzmann dankt Anke Berner und René Platzer, die beide ihre Arbeit im Vorstand 

beenden und ihr Amt zur Verfügung stellen, für Ihr Engagement in den vergangenen Jahren. 

 

Die Abstimmung über den neuen Vorstand erfolgt als offene Abstimmung; eine geheime 

Abstimmung wird von den anwesenden Mitgliedern nicht gewünscht. 
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Abteilungsleiter: 

Andreas Enzmann kandidiert für das Amt des Abteilungsleiters.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen für Andreas Enzmann, es gibt eine Enthaltung. 

Andreas Enzmann nimmt die Wahl an und wird damit Abteilungsleiter. 

 

Stellvertretende(r) Abteilungsleiter/in: 

Es gibt keine Kandidaten für dieses Amt, es bleibt unbesetzt. 

 

Kassenwartin: 

Jutta Janssen kandidiert erneut für das Amt des der Kassenwartin.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für Jutta Janssen, die die Wahl annimmt. 

 

Jugendwart: 

Tim Schlage kandidiert für das Amt des Jugendwarts.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen für Tim Schlage, es gibt eine Enthaltung. 

Tim Schlage nimmt die Wahl an. 

 

Sportwart: 

Tim Schlage kandidiert auch erneut für das Amt des Sportwarts.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen für Tim Schlage, es gibt eine Enthaltung. 

Tim Schlage nimmt die Wahl an. 

 

Schriftführer: 

Frank Schöffel kandidiert erneut für das Amt des Schriftführers.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen für Frank Schöffel, es gibt eine Enthaltung. 

Frank Schöffel nimmt die Wahl an. 

 

Pressewartin: 

Malin Janssen kandidiert erneut für das Amt des der Pressewartin.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für Malin Janssen, die die Wahl annimmt. 

 

 

TOP 10: Wahl der Kassenprüfer 

 

Als Kassenprüfer kandidieren erneut Isabell Schwenk und Michael Maus.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für Isabell Schwenk und Michael Maus, die 

beide die Wahl annehmen. 

 

Als Arbeitseinsatzleiter kandidiert erneut Adi Schamber.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für Adi Schamber, der die Wahl annimmt. 

 

Für den Vergnügungsauschuss gibt es keine Kandidaten. Der Vergnügungsauschuss bleibt 

somit offiziell unbesetzt; die bisherigen Mitglieder des Vergnügungsausschusses Eike Röricht 

und Diana Kochem erklären aber ihre Bereitschaft bei Bedarf bei Veranstaltungen wieder zu 

unterstützen. 
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TOP 10: Wahl der Beisitzer im Hauptvorstand 

 

Als Beisitzer im Hauptvorstand kandidieren erneut Adi Schamber und Malin Janssen.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

Alle anwesenden Mitglieder stimmen einstimmig für Adi Schamber und Malin Janssen, die 

beide die Wahl annehmen. 

 

 

TOP 11: Wahl der Delegierten 

 

Michael Gießelbach erklärt, dass aufgrund der Mitgliederzahl von der Abteilung Tennis sechs 

Delegierte entsendet werden können. Als Delegierte für die Delegiertenversammlung 

kandidieren Jutta Janssen, Malin Janssen, Tim Schlage, René Platzer, Anke Berner sowie 

Frank Schöffel.  

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

In gemeinsamer Abstimmung stimmen alle anwesenden Mitglieder einstimmig für Jutta Janssen, 

Malin Janssen, Tim Schlage, René Platzer, Anke Berner sowie Frank Schöffel, die alle die Wahl 

annehmen. 

 

Als Ersatz-Delegierte kandidieren Markus Berner und Mario Platzer. 

Weitere Kandidaten gibt es auf Nachfrage nicht. 

In gemeinsamer Abstimmung stimmen alle anwesenden Mitglieder einstimmig für Markus 

Berner und Mario Platzer, die beide die Wahl annehmen. 

 

 

Übersicht der Wahlergebnisse: 

Vorstand  

Abteilungsleiter Andreas Enzmann 

Stellvertretender(r) Abteilungsleiter/in (unbesetzt) 

Kassenwartin Jutta Janssen 

Jugendwart Tim Schlage 

Sportwart Tim Schlage 

Schriftführer Frank Schöffel 

Pressewartin Malin Janssen 

 

Kassenprüfer Isabell Schwenk 

Michael Maus 

Arbeitseinsatzleiter Adi Schamber 

Vergnügungsausschuss (unbesetzt) 

 

Beisitzer Adi Schamber 

Malin Janssen 

Delegierte Jutta Janssen 

Malin Janssen 

Tim Schlage 

René Platzer 

Anke Berner 

Frank Schöffel 

Ersatz-Delegierte Markus Berner 

Mario Platzer 

 

 



 

7 

 

TOP 13: Anträge 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

TOP 14: Verschiedenes 

 

Andreas Enzmann kündigt an, dass ab der Sommersaison 2024 eine Vereinfachung der 

Kostenstruktur der Trainingskosten geplant ist, da die bisherige Kostenberechnung aufwendig 

und für die einzelnen Mitglieder schwer nachvollziehbar war, was wiederum zu vielen 

Nachfragen führte. Außerdem soll bei sehr kleiner Teilnehmerzahl in einer Trainingsgruppe ein 

Sockelbetrag eingeführt werden. 

 

Es wurde der Vorschlag gemacht, dass die Verantwortung für die Eintragung der Ergebnisse der 

Medenrundenspiele bei Erwachsenen zukünftig die jeweiligen Mannschaftsführer übernehmen 

sollen, um den Sportwart zu entlasten. 

 

Es wurde darauf hingewiesen, dass von Spielern, die in einer Mannschaft für die Medenrunde 

gemeldet sind und am Mannschaftstraining teilnehmen, erwartet wird, dass sie auch aktiv an den 

Medenrundenspielen teilnehmen. 

 

Abschliessend dankt Andreas Enzmann allen Anwesenden für die Teilnahme an der 

Jahreshauptversammlung und schließt die Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nächste Vorstandsitzung (erste Sitzung des neuen Vorstands)  

am 06.02.2024 um 19.00Uhr im Raum Tiebreak 
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Anhang 

 

Teilnehmerliste 

 

 
 

 


